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本报讯（融媒体记者 陈瑶 通讯员
李雪梅）两天走访两个化工园区，了解

园区运行情况ʩ土地要素ʩ承载量ʩ产业方
向ʩ环境情况等，紧接着还要去拜访本地
的生物化工龙头企业ƀƀ最近，市经济和
信息化局总工程师赵亮有了一个新身
份ŸŸ生物化工招商分局局长，被派驻新
岗位开展Ž上门招商žʪŽ出征就是出战，目
标已定，唯有快马加鞭，做足Ż功课ż，赶紧
走出去，去拼ʩ去争ʪž赵亮说，时机不等
人，Ž战友ž们已陆续分赴全国各地，即刻
他也将踏上征程，向外界充分展示蚌埠开
放ʩ合作ʩ互利共赢的城市形象ʪ出征前，

他已做好了打持久战的准备ʪ
为进一步加强和改进我市招商引资

工作，构建Ž大招商ʩ招大商ž工作格局，
实现在重点产业ʩ重点区域上取得招商
工作新质效，我市组建9个招商分局，根
据我市招商主要来源地和产业特点，将
其划分为4个区域招商分局ʩ4个产业招
商分局和1个外资招商分局ʪ

肩负相同的使命，却有不同的分工，
每个招商分局都有各自的目标ʪ区域招
商分局中的北京招商分局负责京津冀地
区招商，上海招商分局负责长三角地区
招商，广州(深圳)招商分局负责珠三角

及港澳地区招商，宁波招商分局负责宁
波地区招商ʪ

产业招商分局负责开展产业链生态
招商，突出强链补链招大引强，按照领域
和类目不同细分为，新能源产业招商分
局ʩ新型显示产业招商分局ʩ智能传感器
产业招商分局ʩ生物化工产业招商分局ʪ

外资招商分局，负责外资项目招商
引资ʪ

各个招商分局人员配置也是好中选
优ʩ优中选强ʪ每个分局配备专职招商
人员4人，从市直机关和各县区选派一批
有专业素养ʩ招商经验ʩ富有工作激情的

同志组成ʪ其中局长由一名副县级及以
上人员担任ʪ

为了锚定目标，实干笃行抓招商，9
个招商分局已组建到位并明确了任务，
除了有引进项目任务，还有联系企业ʩ摸
排线索的任务，每项任务都有量化考核
激励ʪ

9个招商团队已经亮出奋斗目标，擂
响出征鼓，立下军令状，誓以项目论英
雄，以招商见高低，各分局负责人表示，
将进一步优化招商理念ʩ转变招商方式，
咬定目标ʩ不留退路，开局冲刺ʩ全力抢
拼，确保完成全年招商引资任务ʪ

Ž今年开工ʩ筹建9个产业园项目，总
面积56.5万平方米ʪž站在区产业地图
前，蚌山区投资促进局局长李全杰颇为
自豪地向记者介绍：从2014年开建第一
个园区，区里至今已有城南大健康ʩ高新
电子等6个产业园ʪ园区不仅是优质的国
有资产，更是引来金凤凰的金梧桐ʪ

2021年1月，安徽富创通科技有限公
司完成开户手续，落户在蚌埠(深圳)显
示产业园ʪ从项目签约ʩ办理营业执照，
到第一片产品下线只用了105天的时间ʪ
令富创通在深圳的同行都惊讶的速度，
与标准化工业厂房有很大关系ʪŽ厂房是
现成的，我们做好内部装修，设备安装好
就能开工ʪ不仅节约了土地审批和修建
厂房的时间，巨大的资金包袱也甩掉
了ʪž公司副总经理付丽萍直言，在众多

备选地中，设施完备的厂房是吸引企业
的重要砝码ʪ

不仅是富创通，奥源电子等企业都
是半年内完成签约落地ʩ装修调试ʩ投
产入规ʪ而这些企业的共同点，都是被
蚌山区的自建园区吸引而来，采用轻资
产模式运营ŸŸ受土地要素制约明显，
蚌山区早在2014年就在全市率先开启
先建厂房ʩ再招引企业的模式ʪŽ预制厂
房能有效防止企业盲目地跑马圈地而

带来的土地浪费ʪ一方面，是有效集约
的土地利用方式；另一方面，也是为企
业服务最直接的形式，大大缩短了基础
设施的建设时间ʪž在李全杰看来，正是
因为自建了大量标准化工业厂房，充分
整合要素资源集约化发展主导产业，蚌
山区才能在亩均效益排名中脱颖而出：
2021年全市亩均效益评价中，该区所有
显示类企业均位于B类以上，其中海勤
科技ʩ高美福等4家企业处于A类档次ʪ
而且，集中的厂房也为企业带来便利：
高美福导光板ʩ基融富偏光片（模切）ʩ
海勤显示板卡ʩ富创通红外触控膜组ʩ
诺金纳米银线触控模组等企业产品都
是处于上游材料加工端和中游显示器
件板块，也都配套于我市鸿程光电ʩ国
显等龙头企业ʪ (下转02版)

我市成立招商分局，吹响招商Ā集结号āüü

9支招商战队擎旗出征

先栽Ā梧桐树ā再引Ā金凤凰ā
蚌报融媒体首席记者 靳瑾

2023年蚌埠棚改计划发布
征收6442户ǐ开工安置房16828套ǐ竣工

安置房12588套ǐ回迁安置21617套

本报讯（融媒体记者 郝玉
琳）记者从市两治三改办获悉 ，

《2023年蚌埠市保障性安居工程
计划》日前公布ʪ2023年我市棚户
区改造计划征收24个项目ʩ6442
户 ；计划开工建设安置房项目27
个ʩ16828套 ；计划竣工安置房项
目22个ʩ12588套 ；计划回迁安置
项目29个ʩ21617套ʪ

计划征收24个项目中，龙子湖
区3个，蚌山区1个，禹会区1个，淮
上区7个，高新区1个，经开区1个，
怀远县5个 ，五河县2个 ，固镇县
3个ʪ

计划开工建设安置房项目27
个 ，其中龙子湖区2个 ，蚌山区5

个，禹会区1个，淮上区4个，高新
区1个，经开区3个，怀远县3个，五
河县2个，固镇县6个ʪ其中部分项
目采用货币或房票形式安置ʪ

计划竣工安置房项目22个，
其中龙子湖区2个，蚌山区2个，禹
会区5个，淮上区2个，高新区1个，
经开区2个，怀远县1个，五河县3
个，固镇县4个ʪ其中部分项目采
用货币或房票形式安置ʪ

计划回迁安置项目29个，其
中龙子湖区4个，蚌山区2个，禹会
区4个，淮上区4个，高新区2个，经
开区2个，怀远县2个，五河县2个，
固镇县7个ʪ其中部分项目采用货
币或房票形式安置ʪ

近日，国家标准化管理委员
会ʩ工业和信息化部遴选公布59个
智能制造标准应用试点项目ʪ其
中，蚌埠凯盛工程技术有限公司申
报的玻璃新材料高端装备制造数
字化车间标准应用试点项目成功
入选ʪ

对于此次入选，蚌埠凯盛工程
技术有限公司副总工程师王松很
高兴，他说：Ž进行数字化改造能够
有效帮助我们降本增效，提升产品
质量ʪž他告诉记者，凯盛在2020年
就开始对现有的7个生产车间进行
改造，随着产能扩大，目前正在建
新车间，用于装配ʪ

在进行数字化改造升级的同
时，引入智能制造系统解决方案，
双管齐下推进企业数字化建设ʪ蚌
埠凯盛工程技术有限公司目前引
入了MESʩ5Gʩ云星空ERPʩ智慧园
区管理等多个数字化管理系统，将
非标产品的设计ʩ制造ʩ销售和财
务与数字化系统深度融合，搭建以
项目管控为核心，满足离散型制造
工艺要求的数字平台，实现玻璃新
材料高端装备生产运营的数字化ʩ
网络化ʩ智能化与绿色化ʪ

按照智能制造标准应用试点

项目要求，蚌埠凯盛开展的玻璃新
材料高端装备制造数字化车间标
准应用试点项目，将以国家标准

《数字化车间通用技术要求》（GB/
T 37393-2019）为主，国家标准《信
息化和工业化融合管理体系要求》

（GB/T 23001-2017）ʩ《浮法玻璃
拉边机》（GB/T 36054-2018）等多
项标准为辅，形成一批推动玻璃新
材料高端装备智能制造有效实施
应用的Ž标准群žʪ

王松表示：Ž我们将以智能制
造标准群相关要求为准绳，建设更
高标准ʩ更高效率的智能工厂ʪž在
应用Ž标准群ž过程中，根据玻璃新
材料装备产业的离散型制造ʩ非标
定制ʩ独立项目管理等特点，针对
性地找出在线检测ʩ智能物流ʩ互
联互通ʩ节能降耗等环节的标准条
款要求与实际生产制造应用难题
和差异，提出适应玻璃新材料装备
产业发展需要的标准修订建议ʪ同
时，针对以上难题形成解决方案，
在本行业及上下游企业进行相关
推 广 ，推 动 行 业 智 能 制 造 发 展
升级ʪ

发挥标准支撑引领作用，推动
制造业企业运用标准化方式组织
生产ʩ经营ʩ管理和服务ʪ据了解，近
年来，蚌埠市市场监管局积极开展
Ž标准化+ž行动，引导和推动蚌埠
市产业链优势企业开展国家和省
级标准化试点项目创建，不断提升
企业参与国内外标准化活动的实
践能力和水平，全市已建成国家级
试点项目4个ʩ省级试点项目17个ʪ

标准化建设赋能智能制造

安徽日报记者 彭园园

■新闻导读

今年我市计划改造老旧小区51个

惠及居民12605户
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2月6日《安徽日报》9版刊发

春节上班后市委市政府即发出全面
推进Ā双招双引ā出征动员令，意味着寻求
合作共赢的意愿比往年更加强烈ǐ行动更
加迅即Ǒ

合作才能迸活力，奋楫方能勇争先Ǒ
锚定Ā开好局ǐ起好步ā，力争Ā开门红ā，必
须在多方合作上谋划早ǐ落点实ǐ推进有
力Ǒ1月27日是春节假期最后一天，市委ǐ
市政府组织开展高规格ǐ大规模的招商引
资专题培训，1月29日全市Ā新春第一会ā
召开，以攻坚的姿态抓招商ǐ强合作ǐ上项
目ǐ促发展，进一步加大力度招大引强，千
方百计增加投资，为我市实现Ā两年大进
步ǐ四年上台阶ā目标ǐ早日实现蚌埠振兴
注入更加强劲的动能Ǒ开局关系全局，起
步决定后势Ǒ今年是全面贯彻落实党的二
十大精神的开局之年，是实施Ā十四五ā规
划承前启后的关键一年，也是打赢打好发
展ǐ形象ǐ作风Ā三场翻身仗ā的重要一年，

在合作这份考卷上答得快ǐ答得好，将在
很大程度上影响着现代化幸福蚌埠建设
新篇章的书写进度ǐ精彩程度Ǒ

合作迸活力ǐ奋楫勇争先，需要强烈
的主动意识Ǒ1月18日，Ā玉兔迎春ǐþ蚌ÿ发
有为ā蚌埠籍企业家代表ǐ商会会长共商
共建谋发展大会召开，共叙乡情友情，共
谋发展大计；1月28日晚，市委市政府与中
建材玻璃新材料研究总院对接合作座谈
会举行，就双方加强沟通对接ǐ打造硅基
新材料产业集群形成共识；1月30日，全市
金融工作会议召开，市委主要领导就进一
步深化政银企合作促进金融工作效能提
升提出要求；1月30日至2月1日，市政府主
要领导率队赴宁波考察学习并协调推进
甬蚌合作事宜ĂĂ一系列动作表明，各级
各部门积极主动寻求合作的意愿更显ǐ方
向更明ǐ力度更大Ǒ如今，蚌埠与宁波结对
合作帮扶的内容更加丰富，成效也愈发显

著，围绕Ā六共六互ā，积极推动重大项目ǐ
重点工作落实，携手打造长三角区域城市
合作典范Ǒ时间不等人ǐ机遇不等人，紧抓
长三角一体化和甬蚌合作不断加速的大
好时机，我市广大干部群众需要进一步主
动加强交流对接，推动甬蚌合作乃至长三
角区域合作取得更大成果Ǒ主动去学习ǐ
主动优环境ǐ主动推进Ā双招双引ā，就一
定能为我市融入长三角一体化高质量发
展注入新动能ǐ带来新机遇Ǒ

合作迸活力ǐ奋楫勇争先，需要有力
的行动措施Ǒ要继续强化与合肥工业大
学ǐ中国科技大学等著名高校科技创新战
略合作，充分发挥驻蚌高校和科研院所作
用，进一步深化校（院）地合作交流，推动
合作结出丰硕成果Ǒ以系统观念推动协同
共进聚合发展，奏好区域协同创新Ā合奏
曲ā，整合资源深度融入长三角Ā朋友圈āǑ
就资源禀赋ǐ产业特色ǐ发展水平ǐ合作基

础等方面高位对接融入，进一步根据甬蚌
结对合作帮扶安排夯实产业承接载体，深
化合作共建产业园区，有序推进和承接长
三角区域产业转移Ǒ去年以来，我市各县
区各部门与宁波相关县市区达成系列结
对合作协议，并于5月份邀请宁波市考察
团来蚌考察，今年应继续开展多层次ǐ多
领域ǐ多样化的高频率互动交流，推动两
市优势互补和功能集成，努力实现互学互
鉴ǐ互惠互利ǐ互促互进和共同发展Ǒ

当前，全年各项工作进入上半场Ǒ全
面改作风全员抓招商全力拼经济ǐ奋力凝
聚实现Ā两个加快ā强大合力，最关键的是
上半程的争先冲刺，要以起步就要提速ǐ
开局就要争先的劲头，抓住时代赋予的发
展机遇，加强合作交流，强基固本，取长补
短，不断缩小与长三角一体化区域内发展
差距Ǒ追风赶月莫停留，平芜尽处是春山Ǒ
向春而行，蚌埠加油！

合作迸活力 奋楫勇争先
ǃ陈维祝

Ā强信心 开新局ā系列评论④

2月4日，五河县申集镇李
咀村蟹农在投放蟹苗Ǒ五河
县螃蟹养殖户近日抢抓晴好
天气投放蟹苗，蟹塘上一片
忙 碌 ，呈 现 一 幅 水 上Ā 春
耕ā图Ǒ

据了解，连日来，该县螃
蟹养殖户共向万亩水产养殖
基地投放了一千万只蟹苗Ǒ

通讯员 李向前 摄

人勤春来早
蟹农放苗忙

出境游咨询量和订单量暴增ǐ多
个省份包机出海抢单ǐ企业外出洽谈
业务积极性高涨ǐ多个外企投资项目
已经提上日程或者开始动工ĂĂ种
种迹象显示，中国经济的活力正在加
速释放，前景光明的中国经济正成为
全球经济发展的Ā定海神针āǑ

在过去三年，中国始终强调统筹
疫情防控和经济社会发展，努力用最

小的代价实现最大的防控效果，最大
限度减少疫情对经济社会发展的影
响Ǒ过去三年里，中国经济年均增长
4.5%，增速远高于世界经济平均增速
1.8%，也高于美国ǐ欧元区和日本的
1.6%ǐ0.7%和-0.3%Ǒ

去年底到今年初，随着疫情防控
措施不断优化，促进人员ǐ资本ǐ技术
等多种生产要素流动的因素不断叠
加Ǒ工厂机器轰鸣，服务业的人气在
迅速回升，消费也在加速反弹Ǒ最新
数据显示，1月份中国制造业采购经理

指数（PMI）为50.1%，比上月上升3.1个
百分点Ǒ这是连续3个月收缩后，制造
业PMI重返扩张区间，表明中国经济
景气水平明显回升Ǒ

经济韧性强ǐ潜力大ǐ活力足且
长期向好，这是中国经济的基本面，
也是面对各种艰难险阻ǐ重大挑战的
底气Ǒ当前，世界经济发展面临诸多
不确定性Ǒ随着各项政策的持续发
力，中国经济稳步回升，潜能持续释
放，将为世界经济注入信心和力量Ǒ

(下转02版)

中国释放经济潜能为世界注入信心

新华社记者 马晓澄
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